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ABSTRAK 

 

Noor Aida, NIM. 17101153060, Praktek Jual Beli Telur Puyuh ditinjau dari     

 Undang-Undang Nomor 5 Tahun 1999 tentang Monopoli dan Persaingan 

Usaha Tidak Sehat serta Etika Bisnis Islam (Studi Kasus di Desa Kunir 

Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar), Jurusan Hukum Ekonomi 

Syariah, IAIN Tulungagung, 2018, Pembimbing: Lailatul Nikmah, S.Pd., 

M.Pd 

 

Kata kunci: jual beli, telur puyuh, monopoli, etika bisnis Islam 

 

Penelitian ini dilatarbelakangi adanya praktek jual beli telur puyuh dimana 

tengakulak membuat perjanjian dengan tengkulak lain untuk secara bersama-sama 

membedakan perilaku terhadap peternak puyuh yang menjadi langganannya dan 

yang tidak menjadi langganannya. Tengkulak mengurangi takaran timbangan 

peternak yang tidak menjadi langganannya dan terkadang memberikan harga yang 

tidak sesuai pasaran kepada peternak yang menjadi langganannya. 

Rumusan Masalah dalam pembahasan ini adalah: 1) Bagaimana praktek 

jual beli telur puyuh di Desa Kunir Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar; 2) 

Bagaimana tinjauan UU Nomor 5 Tahun 1999 tentang Monopoli dan Persaingan 

Usaha Tidak Sehat terhadap praktek jual beli telur puyuh di Desa Kecamatan 

Wonodadi Kabupaten Blitar; 3) Bagaimana tinjauan Etika Bisnis Islam terhadap 

praktek jual beli telur puyuh di Desa Kunir Kecamatan Wonodadi Kabupaten 

Blitar. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: Penelit: 1) Untuk 

mendeskripsikan praktek jual beli telur puyuh di Desa Kunir Kecamatan 

Wonodadi Blitar; 2) Untuk menganalisis tinjauan UU Nomor 5 Tahun 1999 

tentang Monopoli dan Persaingan Usaha Tidak Sehat terhadap praktek jual beli 

telur puyuh di Desa Kunir Wonodadi Blitar; 3) Untuk menganlisis Etika Bisnis 

Islam Terhadap praktek jual beli telur puyuh di Desa Kunir Wonodadi Blitar. 

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dan 

jenis penelitian field research (penelitian lapangan). Teknik pengumpulan data 

peneliti menggunakan metode wawancara, observasi, dokumentasi, sedangakan 

teknik analisis data menggunakan analisis kualitatif. 

Hasil penelitian ini, didapatkan hasil bahwa praktek jual beli telur puyuh 

yang ada di Desa Kunir Kecamatan Wonodadi Kabupaten Blitar ada hal-hal yang 

dilanggar oleh para tengkulak yaitu dengan mengurangi takaran timbangan saat 

membeli telur puyuh kepada peternak yang bukan menjadi langgananya dan 

memberikan harga yang lebih rendah dari harga pasar kepada peternak yang 

menjadi langgananya. Tengkulak biasanya akan melakukan perjanjian dengan 

para tengkulak lainnya untuk berlaku curang kepada peternak yang bukan 

langgananya, hal tersebut dilakukan agar tengkulak dapat memenuhi target telur 

puyuh yang akan dikirim keluar kota. Tinjauan UU No. 5 Tahun 1999 tentang 

Monopoli dan Persaingan Usaha Tidak Sehat dalam pasal 13 ayat 1, dalam pasal 

tersebut menjelasakan bahwa pelaku usaha dilarang membuat perjanjian dengan 

pelaku usaha lain yang bertujuan untuk secara bersama-sama menguasai 

pembelian atau penerimaan pasokan agar dapat mengendalikan harga atas barang 
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atau jasa dalam pasar yang bersangkutan, yang dapat mengakibatkan terjadinya 

praktek monopoli dan persaingan usaha tidak sehat. Tinjauan etika bisnis Islam 

bahwa praktek jual beli telur puyuh tersebut bertentangan dengan prinsip-prinsip 

etika bisnis Islam yaitu: 1) kesatuan (unity); 2) keseimbangan (keadilan); 3) 

kehendak bebas; 4) pertanggungjawaban; 5) kebenaran: kebajikan dan kejujuran. 
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ABSTRACT 

Noor Aida, NIM. 17101153060, The Practice Of Selling Quail Eggs In Terms 

Legislation No.5 Of Year 1999 About The Monopoly and Competition Of 

Unhealthy Businesses and Business Ethics Of Islam (A Case Study In The 

Kunir Village Wonodadi Subdistrict Of Blitar Regency) 

Keyword: buying and selling, quail eggs, monopoly, Islamic business ethics 

This research was motivated by the practice of buying and selling quail 

eggs where the mackerel made an agreement with other middlemen to jointly 

distinguish the behavior of the quail farmers who were subscribed to it and those 

who were not subscribed to it. Brokers reduce the dosage of farmer scales that are 

not subscribed to and sometimes provide prices that do not match the market to 

the farmers who are subscribed to them. 

The formulation of the problem in this discussion are: 1) What is the 

practice of buying and selling quail eggs in Kunir Village, Wonodadi District, 

Blitar Regency; 2) How is the review of Law Number 5 Year 1999 concerning 

Monopoly and Unfair Business Competition on the practice of buying and selling 

quail eggs in the Village District of Wonodadi, Blitar Regency; 3) How to review 

Islamic Business Ethics towards the practice of buying and selling quail eggs in 

Kunir Village, Wonodadi District, Blitar Regency. The objectives of this study 

are: Researchers: 1) To describe the practice of buying and selling quail eggs in 

Kunir Village, Wonodadi Blitar District; 2) To analyze the review of Law Number 

5 of 1999 concerning Monopoly and Unfair Business Competition on the practice 

of buying and selling quail eggs in Kunir Wonodadi Blitar Village; 3) To analyze 

Islamic Business Ethics Against the practice of buying and selling quail eggs in 

Kunir Wonodadi Blitar Village. 

The research method used by researchers is a qualitative method and type 

of field research (field research). The data collection technique of the researcher 

used interviews, observation, documentation, while the data analysis techniques 

used qualitative analysis. 

The results of this study showed that the practice of buying and selling 

quail eggs in Kunir Village, Wonodadi Subdistrict, Blitar District, were violated 

by middlemen by reducing the scales when buying quail eggs to farmers who 

were not subscribers and provided more prices low from market prices to farmers 

who become customers. The middleman will usually make an agreement with the 

other middlemen to apply fraudulently to farmers who are not customers, this is 

done so that the middlemen can meet the target of quail eggs that will be sent out 

of town. Review of Law No. 5 of 1999 concerning Monopoly and Unfair Business 

Competition in article 13 paragraph 1, in the article explains that business actors 

are prohibited from making agreements with other business actors that aim to 

jointly master the purchase or receipt of supply in order to control the price of 

goods or services in the relevant market, which can lead to monopolistic practices 

and unfair business competition. An overview of Islamic business ethics that the 

practice of buying and selling quail eggs is contrary to the principles of Islamic 
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business ethics, namely: 1) unity; 2) balance (justice); 3) free will; 4) 

accountability; 5) truth: virtue and honesty. 
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 الملخص

 

، مراجعة ممارسات بيع وبيض ٠٦٠٣٥١١٠١٧١نور عايدة ، نمرة الطلبة الجا معة : 
 السمان من

الاحتكار والمنافسةبشأن  ١٩٩٩لسنة  ٥القانون رقم  أخلاقيات الأعمال التجارية  
الإسلامية غير العادلة )دراسة حالة في قرية كونير ، منطقة وونودادي ، مقاطعة بليتار(، 

، المشرف  ٢٠١٨إدارة المعا ملة ، جا معة الإسلا مية الحكمية تولونج أجونج ، 
تعليم:الدوكتور الحج ليلتل نكمة، الما جستير   

فتاحية: البيع والشراء ، بيض السمان ، الاحتكار ، أخلاقيات العمل الكلمات الم
 الإسلامية

كان الدافع وراء هذا البحث هو ممارسة شراء وبيع بيض السمان حيث عقد الماكريل 
اتفاقا مع وسطاء آخرين للتمييز المشترك بين سلوك مزارعي السمان الذين كانوا مشتركين 

فيه. يقوم الوسطاء بتخفيض الجرعة الخاصة بمقاييس  فيه والذين لم يكونوا مشتركين
المزارعين غير المشتركون فيها ، وفي بعض الأحيان يقدمون الأسعار التي لا تتطابق مع 

 السوق مع المزارعين المشتركين فيها.

( ما هي ممارسة بيع وشراء بيض السمان في قرية ١صياغة المشكلة في هذه المناقشة هي: 
لسنة  ۵( كيف يتم استعراض القانون رقم ۲، بليتار ريجنسي.  ۏڹۏدادي ، مقاطعة كونير

بشأن الاحتكار والمنافسة التجارية غير المشروعة بشأن ممارسة بيع وشراء بيض  ١٩٩٩
( كيفية مراجعة أخلاقيات الأعمال ۳السمان في مقاطعة ووندادي ، بليتار ريجنسي ؛ 

الإسلامية تجاه ممارسة بيع وشراء بيض السمان في قرية كونير ، منطقة ووندادي ، بليتار 
( وصف ممارسة شراء وبيع بيض ١ريجنسي. أهداف هذه الدراسة هي: الباحثون: 
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لعام  ۵( تحليل استعراض القانون رقم ۲السمان في قرية كونير ، منطقة ووندادي بليتار. 
بشأن الاحتكار والمنافسة التجارية غير المشروعة بشأن ممارسة بيع وشراء بيض  ١٩٩٩

( تحليل أخلاقيات الأعمال الإسلامية ضد ۳السمان في قرية كونير ووندادي بليتار ؛ 
 ممارسة بيع وشراء بيض السمان في قرية كونير ووندادي بليتار.

هي الطريقة النوعية ونوع البحث الميداني  طريقة البحث المستخدمة من قبل الباحثين
)البحث الميداني(. استخدمت تقنية جمع البيانات للباحث المقابلات والملاحظة والتوثيق 

 ، بينما استخدمت تقنيات تحليل البيانات التحليل النوعي.

وأظهرت نتائج هذه الدراسة أن ممارسة شراء وبيع بيض السمان في قرية كونير ، 
سوبديستريتيت ، مقاطعة بليتار ، قد انتهكت من قبل الوسطاء من خلال وونودادي 

تقليل المقاييس عند شراء بيض السمان للمزارعين الذين لم يكونوا مشتركين وقدمت المزيد 
من الأسعار منخفضة من السوق الأسعار للمزارعين الذين يصبحون عملاء. عادة ما 

ين لتطبيقه بطريقة احتيالية على المزارعين الذين يقوم الوسيط بالاتفاق مع الوسطاء الآخر 
ليسوا عملاء ، ويتم ذلك حتى يتمكن الوسطاء من تلبية هدف بيض السمان الذي 

بشأن الاحتكار والمنافسة  ١٩٩٩لعام  ۵سيتم إرساله خارج المدينة. مراجعة القانون رقم 
ضح في المقال أن الجهات ، يو  ١۳من المادة  ١التجارية غير المشروعة الوارد في الفقرة 

الفاعلة في قطاع الأعمال ممنوعة من عقد اتفاقات مع الجهات الفاعلة الأخرى في مجال 
الأعمال التي تهدف إلى الإمساك المشترك بشراء أو استلام العرض من أجل السيطرة 

على أسعار السلع أو الخدمات في السوق ذات الصلة ، والتي يمكن أن تؤدي إلى 
ت الاحتكارية والمنافسة التجارية غير المشروعة. نظرة عامة على أخلاقيات الممارسا

الأعمال الإسلامية أن ممارسة شراء وبيع بيض السمان يتعارض مع مبادئ أخلاقيات 
( ٤( الإرادة الحرة ؛ ۳( التوازن )العدالة( ؛ ۲( الوحدة ؛ االأعمال الإسلامية ، وهي: 

لصدق.( الحقيقة: الفضيلة وا۵المساءلة  ) 
 


